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高校生の今だからこその学びテーマ

佐世保南高には
あなたの夢や目標を叶える
学びがあります。

文理の決定は1年次に熟考 後悔しない大学選び進路に合わせた深い学び

３年間の学び
School Curriculum

長井　響一
常任委員長（２年・理系）
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長井くん
「こんにちは。私は２年４組の長井と言います。今日は校長先生
とお話しできることを楽しみにして参りました。よろしくお願い
します。」

校長先生
「こちらこそ。よろしくお願いします。」

長井くん
「まず最初の質問ですが、校長先生は、高校生活において身に付
けておくべき力とは何だと思いますか。」

校長先生
「人生において、高校生活の３年間で学ぶことのできることは沢
山あると思います。たとえば、日々の授業や学習で学ぶ知識も後々
必ず必要になるものですし、部活動や学校行事を通して学ぶこと
のできることも人生の中で必ず生きてきます。
ただ、私が思うことは、高校生活とは社会へ出る前の準備期間で
あり、それを意識して日々の学びに真摯に向かって欲しいという
ことです。」

長井くん
「具体的にどのようなことを意識すれば良いのでしょうか。」

校長先生
「社会に一度出ると、周りにいる人から指摘される回数が、学生
時代よりも格段に減ってしまいます。私も、校長としてここ佐世
保南高校で勤務しておりますが、校長という役割の性質上、私に
対して意見や指摘をする先生方の数は少ないのが事実です。いま
私が行っていることが、学校にとって良いことなのかどうか不安
になることもあります。こんなとき、学生時代に、私が先生方に
ご指導いただいたように、今ご指導いただければ…と考えたこと
もあります。
だからこそ、学生時代に周りの友人や先生方からいただくような
アドバイスには真摯に耳を傾けてみてください。社会に出たら、
指摘してくれる人が少なくなります。これが最後のチャンスにな
るかも知れません。」

長井くん
「たしかに、この高校生活の３年間とは社会に出る前の準備期間
ですね。それを意識しながら、日々の学校生活に取り組むことで
３年後得るものが違ってくるような気がします。
それでは次の質問をさせていただきます。校長先生にとって佐世
保南高校とは、どのような学校でしょうか。」

校長先生
「佐世保南高校は、私の母校です。母校だからこそ愛しています、
佐世保南高校を誇りに思っています。
そして、校長として赴任
してからの印象は、とて
も素直な生徒が多いなと
いう印象です。廊下で
会った時は必ず挨拶を大
きな声でしてくれていつ
も元気をもらっていま
す。また、始業式の集会
で私が２・３年生の皆さ
んに向かって話をしたと

きに全員の生徒が私の目をまっすぐ見て聞いてくれていました。
すごく感動したのを覚えています。」

長井くん
「佐世保南高校の先生方に対する印象はどうですか。」

校長先生
「職員室には活気があふれていますよ。生徒のために声をあげる
ことのできる先生方がとても多いと思います。」

長井くん
「卒業生でいらっしゃる校長先生が現在の佐世保南高校をそのよ
うに感じていることを聞くとなんだか新鮮です。
最後の質問になります。校長先生は、これからの時代を生きる上
で必要な力は何だとお考えですか。」

校長先生
「長井くんは何が必要だと思いますか。」

長井くん
「助け合う力だと思っています。一人の力では、どうにもできな
い問題が増えてきたように感じます。だからこそ周りと協力して、
課題に向き合う力が必要になってくると考えています。

校長先生
「そうですね。長井くんが言うとおりで今後正解のない問題に向
き合う機会が増えてくると思います。そんなときに周りの人と助
け合う力は必ず必要になってくると思います。
これからの時代、自己の利益の追求だけでは、うまくいかない場
面が多くなると思います。自己の利益の追求だけではなく、社会
全体がよりよい方向に向かうために自分はどう働きかければいい
か、もっと大きく言えば、自分が国際的な観点でどう貢献ができ
るか、という視点でものごとを考えていくべきと考えています。
そういった観点で社会に貢献することが、これからの価値になっ
ていくのではないでしょうか。」

長井くん
「たしかに、僕も人のためになるような職業に就きたいと考えて
います。」

校長先生
「この三年間で沢山学んで、夢の実現を果たしてね。応援してい
ます。ところで、始業式で話をした内容については覚えています
か？」

長井くん
「主体性と多様性についてでした。」

校長先生
「そうですね。２１世紀という時代は、多様化の時代ですね。さ
まざまな価値観があって、それを尊重して社会生活を営んでいく
ことが求められる時代ですね。いろいろな人の価値観を尊重しな
がら、主体性を持って社会に関わっていくことのできる人がこれ
からの時代を作っていくんじゃないかなと思います。」

長井くん
「校長先生、今日は沢山お話しができてよかったです。今度は数
学の質問にお伺いします（笑）本日はありがとうございました。」

　高校入学後、高校での学びに
触れるうちに興味や好奇心に変
化が起こるかもしれません。
　自分の進みたい道、学びたい
分野を１年生でたくさん探究し
て、自分の適性と進路を見極め
ます。

　オープンキャンパスや高大連
携出張講義に参加して学部学科
研究を深めます。その中で学べ
る事を明確にし、将来の職業研
究につなげます。
　文系では英語、国語、地歴・公
民。理系では、理科に充分な時間
を配分しています。
　公民は、現代社会を１年生で
履修済みですので、大学入学共
通テストにもしっかり対応しま
す。英語の外部検定にもチャレ
ンジして、３年生の本番につな
げます。

　大学調べから始まり、国公立
大か私立大かの選択も含めた志
望校の学部学科研究に充分な時
間をかけます。
　また、小論文や面接等、進路を
意識した探求活動を取り入れ、
「全体から個人へ」と、より個に
応じた学びに特化していきま
す。
　難関大や大学別の模擬試験を
受験することで、目標とする大
学をより明確にします。

共
通

【国語】
●国語総合（5）

文
系

理
系

【国語】
●現代文 B （3）
●古典 B （3）

【数学】
●数学Ⅱ（4）
●数学 B （2）

【地理歴史】
◯世界史 B （4）
◯日本史 B （4）
◯地理 B （4）

【理科】
●化学基礎（2）
●生物基礎（2）

【公民】
●現代社会（2）

【保健体育】
●体育（3）
●保健（1）

【外国語】
●コミュニケー
　ション英語Ⅱ（5）
●英語表現Ⅱ（2）

【外国語】
●コミュニケーション英語Ⅰ（3）
●英語表現Ⅰ（3）

【家庭】
●家庭基礎（2）

【情報】
●社会と情報（2）

【地理歴史】
◯世界史 A （2）
◯日本史 A （2）
◯地理 A （2）

【公民】
●現代社会（2）

【数学】
●数学Ⅰ（3）
●数学Ⅱ（1）
●数学 A （2）

● ＝ 必修科目　　◯ ＝ 選択科目　（ ）内は単位数 ● ＝ 必修科目　　◯ ＝ 選択科目　（ ）内は単位数 ● ＝ 必修科目　　◯ ＝ 選択科目　（ ）内は単位数

【理科】
●科学と人間生活（2）

【保健体育】
●体育（3）
●保健（1）

【芸術】
◯音楽Ⅰ（2）
◯美術Ⅰ（2）
◯書道Ⅰ（2）

　２年次から
は文系・理系
に分かれての
クラス編成に
なります。

【国語】
●現代文 B （2）
●古典 B （3）

【数学】
●数学Ⅱ（3）
●数学Ⅲ（1）
●数学 B （2）

【保健体育】
●体育（3）
●保健（1）

【地理歴史】
◯世界史 B （3）
◯日本史 B （3）
◯地理 B （3）

【理科】
●化学基礎（2）
◯生物基礎（2）
◯物理基礎（2）
●化学（2）
◯物理（3）
◯生物（3）

【外国語】
●コミュニケー
　ション英語Ⅱ（4）
●英語表現Ⅱ（2）

文
系

理
系

【国語】
●現代文 B （3）
●古典 B （4）

【数学】
●数学Ⅱ（3）
●数学 B （3）

【地理歴史】
◯世界史 B （4）
◯日本史 B （4）
◯地理 B （4）

【理科】
●生物基礎（2）
◯物理基礎（2）
◯化学基礎（2）

【公民】
◯倫理（3）
◯政治経済（3）

【保健体育】
●体育（2）

【外国語】
●コミュニケー
　ション英語Ⅲ（5）
●英語表現Ⅱ（2）

【国語】
●現代文 B （3）
●古典 B （3）

【数学】
●数学Ⅲ（7）

【保健体育】
●体育（2）

【地理歴史】
◯世界史 B （3）
◯日本史 B （3）
◯地理 B （3）

【理科】
●化学（5）
◯物理（4）
◯生物（4）

【外国語】
●コミュニケー
　ション英語Ⅲ（4）
●英語表現Ⅱ（2）

１　年　次 ２　年　次 ３　年　次

堤　敏博
佐世保南高校　校長

現２年生理系クラスに在
籍。佐世保南高校の常任委
員長を今期から務める。部
活動はバスケットボール部
に所属。

２０２０年度から佐世保南
高校の校長として赴任す
る。担当教科は数学。

対談

校訓
自彊自立（じきょうじりつ）
とは進んで自らを律すると
いう意味で、和敬禮節（わけ
いれいせつ）とは他者には優
しく礼儀正しく、という意味
です。
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します。」

校長先生
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ことです。」

長井くん
「具体的にどのようなことを意識すれば良いのでしょうか。」

校長先生
「社会に一度出ると、周りにいる人から指摘される回数が、学生
時代よりも格段に減ってしまいます。私も、校長としてここ佐世
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してからの印象は、とて
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いう印象です。廊下で
会った時は必ず挨拶を大
きな声でしてくれていつ
も元気をもらっていま
す。また、始業式の集会
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んに向かって話をしたと
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すごく感動したのを覚えています。」

長井くん
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「助け合う力だと思っています。一人の力では、どうにもできな
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１　年　次 ２　年　次 ３　年　次

堤　敏博
佐世保南高校　校長

現２年生理系クラスに在
籍。佐世保南高校の常任委
員長を今期から務める。部
活動はバスケットボール部
に所属。

２０２０年度から佐世保南
高校の校長として赴任す
る。担当教科は数学。

対談

校訓
自彊自立（じきょうじりつ）
とは進んで自らを律すると
いう意味で、和敬禮節（わけ
いれいせつ）とは他者には優
しく礼儀正しく、という意味
です。
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2008年のノーベル化学賞受賞
を記念した顕彰碑。

ユネスコスクールとしての取り組み
UNESCO Associated School

これまでの取り組み　３つの柱

下村脩博士の石碑A
外国文化室は様々な目的で使わ
れます。茶道部などが使用する
和室の日本文化室もあります。

国際交流文化館B
前館４階にあります。広く開放
的で和室スペースもあります。

図書館C
後館２階にあります。クラス全
員が使える十分な数のパソコン
が設置されています。

パソコン室D

音楽の授業や吹奏楽部の活動で
使用します。校訓の「和敬禮節」
から名付けられています。

和敬館E
体育の授業やバレーボール部の
活動で使用されるアリーナと剣
道部の活動で使われる武道場が
あります。

自彊館F

平成16年、全国高校バレー優勝
（男子）記念碑。

男子バレー全国
優勝記念碑

G
体育の授業はもちろん、サッカ
ー部や野球部、陸上部の活動で
使われます。オムニコートは４
面あります。

グラウンドH

Q：ユネスコスクールって何ですか？
A：ユネスコの理想を実現するために、平和や
国際的な連携に取り組んでいく学校です！

　また、ESD(持続可能な開発のための教育)の
推進拠点校でもあります！

　佐世保南高校はこれまでの取り組みが評価
され、平成１８年度にユネスコに認定されま
した。

これからの取り組み
「SDGs（持続可能な開発目標）」を活用した授業や行事の充実

１　国際理解
毎年の海外語学研修を通して、国際理解学習
を行っています。
アメリカの高校生との交流や、現地でのホー
ムステイを通じて、国際感覚の涵養を目指し
ます。

３　環境・保全
修学旅行では、福島を訪問して震災復興学習
を進めてきました。また、総合的な探究の時間
を通じて、環境や防災などをテーマとした探
究学習を行っています。

２　人権・平和
「佐南ピースアンバサダー」と銘打って、生徒
主体の平和学習に取り組んでいます。
長崎の原爆や佐世保空襲などについて知るこ
とで、平和を願う心を養います。

「SDGs（持続可能な開発目標）」

持続可能な社会の実現に向けて、

2030年までに達成すべき１７の目標

　　　　　　　　　↓

これまでも行ってきている学習や学校行事

をSDGsの各ゴールを参照して捉え直す

＜地理（日本の自然環境）＞
なぜ東京は、「世界一安全なのに世界一危
険な都市」？
 ・災害が起こりやすい地形、気候
 ・都市の防災対策について

授業・学習内容 学校行事

Member of

UNESCO 
Associated
Schools

United Nations
Educational, Scientific and

Cultural Organization 地域清掃で、ゴミを拾うだけでなく、集め
たゴミを分析し、参加者に知らせる。
その後、環境問題へと繋げ、人類の行動、
自分の行動について考える。
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部活動紹介
Club Activity

野球

ソフトテニス男子

ソフトテニス女子

卓球

バレーボール男子

バレーボール女子

陸上

●

●

●

●

●

●

●

バスケットボール男子

バスケットボール女子

バドミントン男子

バドミントン女子

水泳

剣道

サッカー

●

●

●

●

●

●

●

テニス男子

テニス女子

バトン

応援

（ラグビー）

（　　）は同好会、募集停止中 （　　）は同好会

●

●

●

●

●

茶道

写真

書道

科学

●

●

●

●

家庭

美術

吹奏楽

邦楽

●

●

●

●

放送

（ESS）

●

●

　私は男子バレー部に所属しています。入学当初は、
部活動と勉強を両立できるか心配でしたが、毎日熱
心に勉強を教えてくださる先生方や、わからない事
を教えてくれるクラスメイトに助けられ楽しく過ご
しています。部活動では、チームの仲間とともに顧問
の先生のレベルの高い指導のもと、チームで団結し
て「全国大会出場」という一つの目標に向かって頑張
っています。南高生の一員となり、文武両道を目指し
て頑張りましょう。

男子バレーボール
　・県高総体　……………　準優勝（九州大会出場）
　・春高予選　……………　準優勝
　・県新人大会　…………　優　勝（九州大会出場）

女子バスケットボール
　・県高総体　　…………　第３位
　・ウインターカップ　…　準優勝
　・県新人大会　…………　準優勝

水泳部
　・県高総体　1500M自由形男子　……　優　勝・第３位
　　　　　　   200M個人メドレー男女　優　勝
　　　　　　   400M個人メドレー女子　優　勝
　　　　　　　　　　　　　　　　（以上　九州大会出場）
　・九州大会　1500M自由形男子　……　第３位
　　　　　　　　　　　　　　　　（インターハイ出場）
　・県新人大会　200M個人メドレー男女　優　勝
　　　　　 　   400M個人メドレー女子　優　勝
　　　　　 　   200M自由形男子　……　第３位
　
ラグビー部（他校との合同チーム）
　・県新人大会　…　準優勝

男子バレーボール部
２年生　日宇中学校出身

体  育  部 文  化  部

Message From Us

　私たち野球部は、顧問の先生方の熱心なご指導の
もと、「和をもって挑戦」のスローガンを掲げ、日々練
習に取り組んでいます。他校と比べ練習量が少ない
ため、練習では常に一球一球を大切に、質で勝負でき
るように心がけています。大会に向けて、素直さ・謙
虚さ・明るさをもち、チーム一丸となって頑張ってい
ます。

野球部
２年生　日宇中学校出身Message From Us

令 和 元 年 度 の 主 な 実 績
　私が所属する吹奏楽部では、年に一度行われるコンクール
に向け日々努力を重ねています。平日の練習では、個人、パー
トごとで譜読み、パートでの合わせ、基礎の練習を行っていま
す。休日の練習では、主に合奏練習を行い、他の楽器とのバラ
ンスを確認したり、曲のイメージを共有したりしています。最
近は肺活量を鍛えるための筋力トレーニングも始めました。
バーピージャンプや腕立て伏せ、ピアノを使用したブレスト
レーニングをしています。部員の仲が良くお互いに励まし、高
め合いながら頑張っています。コンクール前は緊張感が高ま
り、全員で良い音楽を奏でられるように努力しています。ま
た、1人1人部内での役割が決まっています。アンダンテという
役では、定期演奏会時のパンフレット作成、日常の写真撮影な
どを行っています。佐南の吹奏楽部は、日々楽しく活動するこ
とを皆で心がけています。

吹奏楽部
２年生　広田中学校出身Message From Us

　私たち邦楽部は、先輩・後輩とても仲が良く、明る
い雰囲気の部活です。現在、県大会では８回連続で金
賞を受賞。全員が高校生になってから箏（こと）をは
じめた人ばかりですが、外部講師の先生の指導をう
け、めきめきと上達し、全国出場も果たしました。そ
の他、校内外での演奏活動もしています。私たちと一
緒に箏をはじめませんか？

邦楽部
２年生　波佐見中学校出身Message From Us

邦楽部
　・県総合文化祭　日本音楽部門発表大会８年連続金賞
　　（全国大会２年ぶり７回目の出場決定）

美術部
　・県総合文化祭　　…………　優秀賞

書道部
　・県総合文化祭　　…………　優秀賞

令 和 元 年 度 の 主 な 実 績

邦楽部
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野球部
２年生　日宇中学校出身Message From Us

令 和 元 年 度 の 主 な 実 績
　私が所属する吹奏楽部では、年に一度行われるコンクール
に向け日々努力を重ねています。平日の練習では、個人、パー
トごとで譜読み、パートでの合わせ、基礎の練習を行っていま
す。休日の練習では、主に合奏練習を行い、他の楽器とのバラ
ンスを確認したり、曲のイメージを共有したりしています。最
近は肺活量を鍛えるための筋力トレーニングも始めました。
バーピージャンプや腕立て伏せ、ピアノを使用したブレスト
レーニングをしています。部員の仲が良くお互いに励まし、高
め合いながら頑張っています。コンクール前は緊張感が高ま
り、全員で良い音楽を奏でられるように努力しています。ま
た、1人1人部内での役割が決まっています。アンダンテという
役では、定期演奏会時のパンフレット作成、日常の写真撮影な
どを行っています。佐南の吹奏楽部は、日々楽しく活動するこ
とを皆で心がけています。

吹奏楽部
２年生　広田中学校出身Message From Us

　私たち邦楽部は、先輩・後輩とても仲が良く、明る
い雰囲気の部活です。現在、県大会では８回連続で金
賞を受賞。全員が高校生になってから箏（こと）をは
じめた人ばかりですが、外部講師の先生の指導をう
け、めきめきと上達し、全国出場も果たしました。そ
の他、校内外での演奏活動もしています。私たちと一
緒に箏をはじめませんか？

邦楽部
２年生　波佐見中学校出身Message From Us

邦楽部
　・県総合文化祭　日本音楽部門発表大会８年連続金賞
　　（全国大会２年ぶり７回目の出場決定）

美術部
　・県総合文化祭　　…………　優秀賞

書道部
　・県総合文化祭　　…………　優秀賞

令 和 元 年 度 の 主 な 実 績

邦楽部
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行事予定
School Life

4月

5月

6月

7月

8月

新入生オリエンテーション
入学式
新入生研修
歓迎遠足

中間考査
生徒総会

県高校総体

期末考査
校内大会
３者面談
学習合宿（１年・３年）

夏季休業
オープンスクール
平和学習

●
●
●
●

●
●

●

●
●
●
●

●
●
●

２年生
日野中学校出身

２年生
西海中学校出身

5：50

7：00

16：45

19：00

20：00

23：00

23：30

登校（バス）

学校着

部活動

下校

帰宅・塾で自習

入浴・夕食

就寝

部活動

南高生の一日
Timeline

第１学期

9月

10月

11月

12月

南高祭（体育祭）
南高祭（文化祭）
中間考査

地域清掃
芸術鑑賞会
佐南オープンデー

生徒総会
期末考査

３者面談
修学旅行（２年）
冬季休業

●
●
●

●
●
●

●
●

●
●
●

第２学期

1月

2月

3月

April

May

June

July

August

September

October

November

December

January

February

March

大学入学共通テスト
マラソン大会

開校記念日
学年末考査

卒業式
校内大会
海外研修（１年）

●
●

●
●

●
●
●

第３学期
清掃時間 昼休み

◯その日の授業で学習する数学の
教科書のページに目を通す　

◯英単語帳を読む

Q1 高校と中学の一番の違いは何ですか
　高校生になり、より家庭学習の習慣が身につき、補習
を受けることで中学生の頃より成績が伸びた

Q2 南高の好きなところについて教えてください
・行事ではみんなで団結して盛り上がるところ

Q3 どんな勉強をしていますか
・暗記ものは通学中などに覚える
・家庭学習は、計画をしっかり立てて、できるものから
早めに終わらせるようにする

Q4 将来したいことについて教えてください
　英語が好きなので、英語を使う仕事に就いて海外で活
躍したい

Q1 高校と中学の一番の違いは何ですか
　ほとんどのことが自己責任で行わなければならない
ことである点
　学習に対しても、自分から意欲をもって取り組まなけ
ればならない点
　高校には、学習意欲のある人が集まっている

Q2 南高の好きなところについて教えてください
・ともに文武両道を目指して、どちらとも全力で取り組
む仲間がたくさんいるところ
・学校や先生が文武両道をサポートしてくださるところ
・礼儀正しい
・行事も全力で取り組み、みんなで楽しめるところ

Q3 どんな勉強をしていますか
・勉強時間は長いほうが良いかもしれないが、部活のあ
る日は時間の確保が難しいため、効率よく勉強できる
よう、必ずタイマーで時間を計って勉強する
・短い時間で集中することを繰り返し行い、勉強時間よ
り勉強量を大切にしている

Q4 将来したいことについて教えてください
　国際看護師として、国境を越えて直接的に人の役に立
てるようになりたい

Q1 高校と中学の一番の違いは何ですか
　学校に通うことも勉強することも、すべて自分に責任
がある点。自分がするかしないかでその後が大きく変
わってしまうことが中学校との大きな違いだと思いま
す。

Q2 南高の好きなところについて教えてください
・どの行事も活気があって楽しい。
・先生方も全校生徒もみんな協力的で、行事はすべて全
力で取り組んでいる点。

Q3 将来したいことについて教えてください
　学校の先生になりたいと考えています。高校生活は自
分の人生について深く考えることのできる最後の期間
だと思うので、日々の学習を行いながらしっかり考えて
いきたいです。

時々
電車や車

◯帰宅後の勉強の計画をたてる　

◯英単語帳を読む

２年生
川棚中学校出身

6：15

7：20

16：45

19：00

20：10

22：00

24：00

登校（JR）

学校着

部活動

下校

帰宅・夕食・自由時間・入浴

課題・勉強・自由時間

就寝

朝食をとる（たまに）、課題（終わっ
ていない場合）、暗記科目の勉強、
寝る、友達と会話

寝る、友達と話す、

試験期間中は次の日の科目の勉強

7：00

8：00

16：30

18：45

20：30

21：30

23：30

登校（バス、船）

学校着

部活動

下校

夕食・入浴

課題・勉強

就寝

◯その日にある小テストの勉強

◯英単語の勉強

◯課題　

◯英単語の勉強

在校生にインタビュー

通学中に
している
こと

通学中に
している
こと

通学中に
している
こと

帰宅中に
している
こと

帰宅中に
している
こと

帰宅中に
している
こと
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卒業生からのメッセージ
Message From Graduates

福本　桃加 さん
　川棚中出身　72回生

吹奏楽部
佐賀大学 進学

進路実績
Data

　私は、勉強にも部活動にもしっかりと取り組みたいと思っていたので、佐世保南高校を受験

しました。入学してからは本当に充実した毎日を送ることができたと思います。私は、中学生の

頃から吹奏楽部に入っていたので、高校でも吹奏楽部に入部しました。演奏会やコンクールな

どがあり、休みが多くはないなかで勉強と両立することは大変でしたが、通学時間やちょっと

した時間を利用して勉強することを意識していました。３年間、勉強も部活動も本気で取り組

むことができ、両立できたことは私の自信にもなりました。そして、部活動で一生懸命共に頑張

ることができる友人、勉強でわからないところを教えあえる友人ができました。多くの友人に

出会えたことも佐世保南高校に入学してよかったと思う大きな理由です。

　そして、佐世保南高校は、文化祭や体育祭、球技大会などの学校行事も魅力的です。体育祭と

文化祭は、クラスや学年だけでなく学校全体での一体感を感じることができます。特に最後の

体育祭は私の学校生活のなかで１番楽しく、一生忘れられない思い出です。

　また、勉強面では先生方がわかりやすく授業をしてくださいます。特に受験期には手厚くサ

ポートしてくださり、とても心強かったです。そのおかげで第一志望だった大学に合格するこ

とができました。将来の夢に大きく近づくことができたのは、私が3年間佐世保南高校で学ん

でこれたからだと思います！

　南高では、生徒のみなさんが高校での様々な活
動を記録・蓄積していくためのツールとして、南
高オリジナルのポートフォリオを活用していま
す。これは、生徒自身が高校生活に目的や見通し
を持って取り組み、事後の振り返りを通して次の
ステップへ成長していくことを支援するもので
あると同時に、大学入試における主体性評価に対
応できるように作られています。
　南高では、学習や部活動はもちろんのこと、生
徒会活動、ボランティア活動、探究活動、資格・検
定への取り組みなど、様々な側面から生徒一人ひ
とりに光をあて、充実した高校生活を送れるよう
にサポートしていきます。

高井　伶遠 さん
東明中出身　72回生

応援部
九州大学 進学

　私は高校生活をこの佐世保南高校で過ごすことができて良かったと心から思います。

　私はこの三年間様々なことに挑戦してきました。勉強や部活はもちろんのこと、常任委員長

として関わった生徒会活動などもその一つです。今思い返すと本当に充実した日々だったと思

いますが、私が入学した当初はこんな高校生活を想像していませんでした。もちろん勉強を頑

張りたいなどのぼんやりとした目標はありました。しかし具体的な計画があったわけではあり

ません。そんな私を導いてくださったのが佐世保南高校の先生方です。先生方は生徒一人ひと

りのことをしっかり見て、それぞれの生徒にあった適切なアドバイスをしてくださいました。

私が常任委員長に挑戦するきっかけをくださったのも先生方です。

　また、南高では、かけがえのない思い出をたくさんつくることができました。その一つが、生

徒会常任委員長として企画から運営まで携わった南高祭です。生徒全員がクラスや学年の垣根

をこえて肩を組んで大声で歌った南高祭のフィナーレは、今でもしっかりと目に焼き付いてい

ます。

　進路に迷っている中学生の皆さん、明確な目標がなくても大丈夫です。南高で夢を見つけそ

の夢に向かって挑戦しましょう。今皆さんに必要なのは、たゆまぬ日々の努力と一歩を踏み出

す勇気です。人生で一度しかない青春の三年間を、ぜひ佐世保南高校で過ごしてください。

柴田　　渚 さん
西海中出身　72回生

女子バスケットボール部
福岡教育大学 進学

　私が所属していた女子バスケットボール部は、毎年県内でトップを争うチームです。部活動

での活躍だけではありません。佐世保南高校は学業面や進学においても、確かな成績を残して

います。多くの人が大学進学を目指しながら、どうやって勉強と部活動を両立させているのか。

その答えの一つに先輩方の存在があると思います。

　入学してすぐの１年生にとって、高校の先輩はとても大きな存在です。先輩方の堂々とした

後ろ姿や、部活動に真剣に打ち込む姿に圧倒されたことを今でも鮮明に覚えています。そして、

先輩方は学校行事にも情熱を注いでいらっしゃいました。中でも生徒が主体となって創り上げ

る体育祭、文化祭の素晴らしさはぜひ体感してほしいです。９月の行事が終わると一人、また一

人と受験と向き合い、最後は学年全体が受験勉強一色に染まっていました。そんな先輩方の姿

を見てきたからこそ最後まで安心して部活動や行事に専念することができたのだと思います。

　そして何より、心の支えになってくださったのは、いつも親身に接してくださる南高の先生

方でした。一人一人の目標や個性に合ったご指導のおかげで、自信をもって受験に臨むことが

できました。そして、一生ものともいえる仲間との出会いがあったから、たとえ辛いことがあっ

ても、頑張れたのだと思います。それが私の好きな佐世保南高校です。

高校生活をしっかりサポート！
南高オリジナルのポートフォリオ

『 Southern Cr☆ss 』
ク ロ スサ ザ ン

Q1 南高は補習がありますか？
　令和2年度より早朝補習を廃止しました。これ
まで遠方の生徒の登校がかなり早い時間になっ
ていたので、時間的な負担と健康面での負担が
あったようです。これからは８：１０までの登校
となります。学習保障については、学習時間を平
常日課の中で確保していきます。

Q3 文系と理系の違いは何ですか？
　本校では２年次から文系と理系に分かれま
す。大きな違いは、進学する大学の学部が異なっ
てくるところです。工学、理学、水産学、農学、医
学、歯学、薬学部に進学する場合は必ず理系を選
択します。また、法学、経済学、文学、外国語学部
などへの進学を考えている生徒はおもに文系を
選択します。また、文系は英語・地歴の授業が多
く、理系は理科の授業が多くなります。

Q＆A

令和２年度の合格実績（現役生のみ）

令和２年度 合格状況

長崎大
九州大
熊本大
佐賀大
大分大
宮崎大
鹿児島大
九州工業大
福岡教育大
宮城教育大
筑波大
広島大
岡山大

6
2
3
6
6
1
3
1
4
1
1
2
1

国 立 大 学

公 立 大 学

法政大
関西学院大
同志社大
西南学院大
福岡大
その他

1
1
2
6
17
193

私 立 大 学

水産大学校 1
準 大 学

西日本短大
佐世保市立看護
福岡医療
嬉野医療センター附属看護
大阪南医療センター附属看護
その他

1
21
2
7
1
56

短 大 ・ 専 門 学 校

一般曹候補生
民間就職

2
2

就 　 職

より詳しい情報はこちら

国公立大学合格者延べ66名、私立大学合格者延べ220名、準大学・短大・専門学校合格者延べ90名
就職内定者延べ４名を出すことができました。下記はその一例です。

高校生活をしっかりサポート！
南高オリジナルのポートフォリオ

『Southern Cr☆ss』
ク ロ スサ ザ ン

令和２年度 合格状況

長崎大
九州大
熊本大

6
2
3

国 立 大 学

就職内定者延べ４名を出すことができました。下記はその一例です。

令和２年度の合格実績（現役生のみ）
国公立大学合格者延べ66名、私立大学合格者延べ
就職内定者延べ４名を出すことができました。下記はその一例です。

16
2
2
2
1
2
2
2

長崎県立大
北九州市立大
熊本県立大
下関市立大
愛媛医療技術大
高知工科大
宮崎公立大
その他

（単位：名）

Q2 入学時と入学後にかかる費用は
　  いくらですか？
　入学時に教科書、制服、カバン、体操服等の購
入と諸納金を合わせて、約１６～１８万円必要
となります。入学後は、進路指導関係の費用が１
年生：約６万円。２年生：約３万２千円。３年生：
約１０万円です。その他修学旅行等もあわせて、
３年間にかかる学費はおよそ５６万円ほどで
す。
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卒業生からのメッセージ
Message From Graduates

福本　桃加 さん
　川棚中出身　72回生

吹奏楽部
佐賀大学 進学

進路実績
Data

　私は、勉強にも部活動にもしっかりと取り組みたいと思っていたので、佐世保南高校を受験

しました。入学してからは本当に充実した毎日を送ることができたと思います。私は、中学生の

頃から吹奏楽部に入っていたので、高校でも吹奏楽部に入部しました。演奏会やコンクールな

どがあり、休みが多くはないなかで勉強と両立することは大変でしたが、通学時間やちょっと

した時間を利用して勉強することを意識していました。３年間、勉強も部活動も本気で取り組

むことができ、両立できたことは私の自信にもなりました。そして、部活動で一生懸命共に頑張

ることができる友人、勉強でわからないところを教えあえる友人ができました。多くの友人に

出会えたことも佐世保南高校に入学してよかったと思う大きな理由です。

　そして、佐世保南高校は、文化祭や体育祭、球技大会などの学校行事も魅力的です。体育祭と

文化祭は、クラスや学年だけでなく学校全体での一体感を感じることができます。特に最後の

体育祭は私の学校生活のなかで１番楽しく、一生忘れられない思い出です。

　また、勉強面では先生方がわかりやすく授業をしてくださいます。特に受験期には手厚くサ

ポートしてくださり、とても心強かったです。そのおかげで第一志望だった大学に合格するこ

とができました。将来の夢に大きく近づくことができたのは、私が3年間佐世保南高校で学ん

でこれたからだと思います！

　南高では、生徒のみなさんが高校での様々な活
動を記録・蓄積していくためのツールとして、南
高オリジナルのポートフォリオを活用していま
す。これは、生徒自身が高校生活に目的や見通し
を持って取り組み、事後の振り返りを通して次の
ステップへ成長していくことを支援するもので
あると同時に、大学入試における主体性評価に対
応できるように作られています。
　南高では、学習や部活動はもちろんのこと、生
徒会活動、ボランティア活動、探究活動、資格・検
定への取り組みなど、様々な側面から生徒一人ひ
とりに光をあて、充実した高校生活を送れるよう
にサポートしていきます。

高井　伶遠 さん
東明中出身　72回生

応援部
九州大学 進学

　私は高校生活をこの佐世保南高校で過ごすことができて良かったと心から思います。

　私はこの三年間様々なことに挑戦してきました。勉強や部活はもちろんのこと、常任委員長

として関わった生徒会活動などもその一つです。今思い返すと本当に充実した日々だったと思

いますが、私が入学した当初はこんな高校生活を想像していませんでした。もちろん勉強を頑

張りたいなどのぼんやりとした目標はありました。しかし具体的な計画があったわけではあり

ません。そんな私を導いてくださったのが佐世保南高校の先生方です。先生方は生徒一人ひと

りのことをしっかり見て、それぞれの生徒にあった適切なアドバイスをしてくださいました。

私が常任委員長に挑戦するきっかけをくださったのも先生方です。

　また、南高では、かけがえのない思い出をたくさんつくることができました。その一つが、生

徒会常任委員長として企画から運営まで携わった南高祭です。生徒全員がクラスや学年の垣根

をこえて肩を組んで大声で歌った南高祭のフィナーレは、今でもしっかりと目に焼き付いてい

ます。

　進路に迷っている中学生の皆さん、明確な目標がなくても大丈夫です。南高で夢を見つけそ

の夢に向かって挑戦しましょう。今皆さんに必要なのは、たゆまぬ日々の努力と一歩を踏み出

す勇気です。人生で一度しかない青春の三年間を、ぜひ佐世保南高校で過ごしてください。

柴田　　渚 さん
西海中出身　72回生

女子バスケットボール部
福岡教育大学 進学

　私が所属していた女子バスケットボール部は、毎年県内でトップを争うチームです。部活動

での活躍だけではありません。佐世保南高校は学業面や進学においても、確かな成績を残して

います。多くの人が大学進学を目指しながら、どうやって勉強と部活動を両立させているのか。

その答えの一つに先輩方の存在があると思います。

　入学してすぐの１年生にとって、高校の先輩はとても大きな存在です。先輩方の堂々とした

後ろ姿や、部活動に真剣に打ち込む姿に圧倒されたことを今でも鮮明に覚えています。そして、

先輩方は学校行事にも情熱を注いでいらっしゃいました。中でも生徒が主体となって創り上げ

る体育祭、文化祭の素晴らしさはぜひ体感してほしいです。９月の行事が終わると一人、また一

人と受験と向き合い、最後は学年全体が受験勉強一色に染まっていました。そんな先輩方の姿

を見てきたからこそ最後まで安心して部活動や行事に専念することができたのだと思います。

　そして何より、心の支えになってくださったのは、いつも親身に接してくださる南高の先生

方でした。一人一人の目標や個性に合ったご指導のおかげで、自信をもって受験に臨むことが

できました。そして、一生ものともいえる仲間との出会いがあったから、たとえ辛いことがあっ

ても、頑張れたのだと思います。それが私の好きな佐世保南高校です。

高校生活をしっかりサポート！
南高オリジナルのポートフォリオ

『 Southern Cr☆ss 』
ク ロ スサ ザ ン

Q1 南高は補習がありますか？
　令和2年度より早朝補習を廃止しました。これ
まで遠方の生徒の登校がかなり早い時間になっ
ていたので、時間的な負担と健康面での負担が
あったようです。これからは８：１０までの登校
となります。学習保障については、学習時間を平
常日課の中で確保していきます。

Q3 文系と理系の違いは何ですか？
　本校では２年次から文系と理系に分かれま
す。大きな違いは、進学する大学の学部が異なっ
てくるところです。工学、理学、水産学、農学、医
学、歯学、薬学部に進学する場合は必ず理系を選
択します。また、法学、経済学、文学、外国語学部
などへの進学を考えている生徒はおもに文系を
選択します。また、文系は英語・地歴の授業が多
く、理系は理科の授業が多くなります。

Q＆A

令和２年度の合格実績（現役生のみ）

令和２年度 合格状況

長崎大
九州大
熊本大
佐賀大
大分大
宮崎大
鹿児島大
九州工業大
福岡教育大
宮城教育大
筑波大
広島大
岡山大

6
2
3
6
6
1
3
1
4
1
1
2
1

国 立 大 学

公 立 大 学

法政大
関西学院大
同志社大
西南学院大
福岡大
その他

1
1
2
6
17
193

私 立 大 学

水産大学校 1
準 大 学

西日本短大
佐世保市立看護
福岡医療
嬉野医療センター附属看護
大阪南医療センター附属看護
その他

1
21
2
7
1
56

短 大 ・ 専 門 学 校

一般曹候補生
民間就職

2
2

就 　 職

より詳しい情報はこちら

国公立大学合格者延べ66名、私立大学合格者延べ220名、準大学・短大・専門学校合格者延べ90名
就職内定者延べ４名を出すことができました。下記はその一例です。

高校生活をしっかりサポート！
南高オリジナルのポートフォリオ

『Southern Cr☆ss』
ク ロ スサ ザ ン

令和２年度 合格状況

長崎大
九州大
熊本大

6
2
3

国 立 大 学

就職内定者延べ４名を出すことができました。下記はその一例です。

令和２年度の合格実績（現役生のみ）
国公立大学合格者延べ66名、私立大学合格者延べ
就職内定者延べ４名を出すことができました。下記はその一例です。
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2

長崎県立大
北九州市立大
熊本県立大
下関市立大
愛媛医療技術大
高知工科大
宮崎公立大
その他

（単位：名）

Q2 入学時と入学後にかかる費用は
　  いくらですか？
　入学時に教科書、制服、カバン、体操服等の購
入と諸納金を合わせて、約１６～１８万円必要
となります。入学後は、進路指導関係の費用が１
年生：約６万円。２年生：約３万２千円。３年生：
約１０万円です。その他修学旅行等もあわせて、
３年間にかかる学費はおよそ５６万円ほどで
す。
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日宇駅から徒歩 10分 !!
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